
 

 

 

 

St Jean sur Mayenne, le 21/03/2023 

 

 

 

 

 
Compte-rendu du conseil d’école du 

Vendredi 31 mars 2023 
Présents :  
Les délégués :Noah Blin, Ellyn Rubin-Hérault, Louisa Fiol et Arthur Plantard. 
Déléguée départementale de l’éducation nationale (DDEN) : Mme Langeard. 
Représentants de parents d’élèves : Mme Nerré, Mme Ory, M. Foubert, Mme Bigot, M.Huet. 
Représentant de la Maire : M. Barré, maire de la commune, Mme Boulain, adjointe au service jeunesse.  
Responsable du Périscolaire : M. Terrier 
Equipe enseignante : Mme Sochon, Mme Petit, Mme Launay, Mme Chaumont et Mme Guerrier. 
 

Excusés : 
M. Galou, Inspecteur de la circonscription ; M.Mounier, Mme Blanchardet Mme Jézéquel, représentants de 
parents et les AESH. 
 
Début : 18h30. 

 
L’ordre du jour : 

 
I- Parole aux délégués  

II- Périscolaire (dont réunion : Commission restauration scolaire  

III- Présentation des prévisions des effectifs  

IV- Le projet d’école -Concertation- 

V- Organisation et projets pédagogiques en cours(travaux)  

VI- Sécurité/Hygiène (Exercices 

incendie/attentat/PPMS/Ménage) 

VII- Les budgets, les investissements et les aménagements 

VIII- Questions diverses 

 

 

 

Ecole publique Elise Freinet 

4 allée du Roquet 

53240 St Jean sur Mayenne 

02.43.37.63.48  

ce.0530912d@ac-nantes.fr 

http://elisefreinet53.toutemonecole.fr 
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1- Parole aux délégués 

Suite à un tour de table, les délégués ont pris la parole : 

Bilan à l’école 

Ce qui est bien Ce qui est à améliorer Propositions 

Sur la cour: 

Nous avons plein de jeux. 
La cour est grande et colorée grâce aux 
tracés et aux fresques. 
Une bonne entente 
 Dans la classe : 

Nous adorons les activités de calcul 
sous forme de jeux et de ceintures. 
Nous avons de la chance d’avoir des 
jeux dans la classe, des activités de 
temps libre, des ordinateurs, des 
ceintures, des vidéoprojecteurs… 
La possibilité de faire du travail et des 
jeux 
Les différents supports de travail. On 
peut choisir sa place 
La liberté et l’autonomie 
Une grande bibliothèque avec 
beaucoup de livres. 
Plusieurs ordinateurs qui permettent 
de faire des recherches à plusieurs. 
Les ateliers arts et sciences. 

Sur la cour:  

Des enfants mettent des 
chaussures dans les toilettes. 
Il y a de moins en moins d’herbe 
sur le talus devant le bureau de 
direction. 
Trop de ballons sur les toits de 
l’école. 
La communication lors des 
conflits 
 

Dans la classe: 

La fermeture des portes. 
La porte des toilettes des garçons 
ne ferme pas bien, manque 
d’intimité. 

Sur la cour:  

Il faut respecter les règles et nos 
camarades. 
Avoir plus de médiateurs 
  
Limiter le nombre de ballons sur la 
cour, et donc sur le toit. 
Préférence pour la récréation décalée 
(pas tous ensemble en même temps) 
Demande de mur d’escalade dans la 
pente entre la maternelle et 
l’élémentaire. 
Réfléchir à nouveau sur le système de 
répartition de la cour, des zones et 
des activités. 
Essayer de trouver un système pour 
encourager à mieux se comporter et 
avoir plus recours aux règles affichées 
et aux réparations possibles pour 
gérer un conflit. 
 
Dans la classe: 

-Accueil le matin et le midi dans la 
cour. 

 
 

- Les chaussures retrouvées dans les toilettes : Nous ne savons pas qui a fait cela mais à présent, 
chaque enfant peut aller aux toilettes mais accompagné d’un camarade. 

- Le problème de fermeture des portes sera vu avec la mairie.  
- Les grands pourront en effet aider les plus jeunes à mieux se parler et se respecter (des petits conseils 

pour un bon message clair). 
-  Le nombre de ballons est normalement limité car une nouvelle organisation de la cour a eu lieu pour 

éviter qu’il y ait trop de jeux dans la cour. Il faut seulement le respecter. Ce sont les CM qui ont 
proposé cette nouvelle organisation (cf annexes) et les deux autres classes l’ont acceptée. 

- La demande de mur a été entendue mais cela nécessite un réel investissement 
- Pour l’accueil dans la cour. L’équipe enseignante préfère l’accueil dans les classes depuis la crise 

sanitaire. En effet, la mise au travail est plus rapide en faisant l’accueil dans les classes. Le bilan étant 
tellement positif, que l’équipe ne changera pas sur ce point. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Bilan à la garderie 
 

Ce qui est bien Ce qui est à améliorer Propositions 

Nous aimons bien la salle de ping-
pong. 
Nous pouvons gouter dehors par 
beau temps. 
Il y a plein de jeux de société. 
Les jeux à l’intérieur et à l’extérieur 
laissés au choix 
Dépannage de goûter : 

La punition collective Que seuls les enfants qui ne 
respectent pas les règles soient 
punis. 

 

Concernant la punition collective, cela peut arriver lorsqu’on ne sait pas qui a fait la bêtise. Cette punition 
concerne le local avec la table de ping Pong. L’idée est de faire confiance aux jeunes lorsqu’ils sont en 
autonomie dans cette salle. Lorsque plusieurs ne respectent pas les règles, nous décidons de fermer ce 
local provisoirement afin de ne pas avoir à gérer ce genre de comportement irrespectueux envers le 
matériel et les autres. C’est le principe de confiance, explique David Terrier 

 

Bilan à la cantine 

Ce qui est bien Ce qui est à améliorer Propositions 

Sur la cour : 
On a le temps de jouer. 
La mixité entre les élèves 
  
Dans le réfectoire : 
La plupart du temps, ce que l’on 
mange est bon. 
Nous pouvons choisir notre dessert 
et notre fromage. 
Le choix des plats avec ou sans sauce. 

Sur la cour : 
C’est dommage que des ballons 
soient lancés dans la gouttière, 
que des jeux et des crayons 
soient cassés. 
Les roues ne sont pas partagées 
Petits conflits 
  
Dans le réfectoire : 

Sur la cour :  
Tous les enfants doivent respecter le 
matériel. 
Rehausser les barrières entre la cour 
de la cantine et le voisin. 
Mieux faire respecter la règle de 
partage et de vie. 
Que chacun puisse respecter les lieux 
attribués à l’intérieur et/ ou à 
l’extérieur en laissant chaque jeu 
disponible. 
Que les personnes qui utilisent les 
jeux les rangent ; 
Remettre les craies pour utiliser le 
tableau 

 

M. Terrier indique qu’un grillage et un filet ont déjà été installés pour éviter que le ballon aille sur la 
route et parfois (plus rarement) le ballon passe tout de même. Il est important de maîtriser sa force en 
jouant au football. Il informe qu’après les vacances, il n’y aura pas de foot mais l’installation du filet ainsi 
que la table de ping-pong. Il faudra veiller à bien s’entendre, à partager le matériel et à l’utiliser 
correctement. 
Il ajoute qu’il est important de respecter le matériel mis à disposition. Cela n’est pas toujours le cas. Il 
faut le leur rappeler souvent. On a pu mettre en place des responsables mais très vite, ils partent jouer 
(ce qui est compréhensible) mais on ne peut pas changer de responsable sans arrêt. 
 
 
 
 
 



2- Périscolaire 

Mme Boulain informe qu’un compte-rendu de la réunion de la commission Restauration sera bientôt 
envoyé aux familles et aux écoles. 
 
Nous abordons la question diverse des parents sur le périscolaire : 

1. Questions sur le temps suffisant pour manger (peut-être évoquer à la commission cantine) : 
peut-être repréciser le temps qu’a chaque service pour manger ? 

Mme Boulain explique que cela a déjà été abordé et qu’elle avait fourni ces informations aux 

écoles lors de la crise sanitaire. Cependant, les modalités ont changé depuis la pandémie. Peut-

être est-ce possible de les faire apparaitre sur le portail famille. Mme Boulain ajoute que si nous 

les indiquons, il faudra les respecter à la lettre et ce n’est pas toujours le cas.En fonction des 
menus, parfois le repas prend plus ou moins de temps. Le fonctionnement du self est très apprécié pour 
l’élémentaire. Il faut même parfois cacher l’horloge afin d’éviter que les enfants sortent trop tôt de table 
pour aller jouer. Il faut les inciter à prendre le temps. 
 

2. Un parent nous requestionne sur la légalité de demander un certificat médical pour justifier 
des absences à la cantine des enfants.  

M. Barré informe que cette question doit venir d’une seule famille avec laquelle il a déjà eu une 
discussion sur la légalité.  Les repas requièrent un coût et afin d’éviter les abus, la mairie demande un 
certificat du médecin et cela est inscrit dans le règlement. En effet, plusieurs médecins ne le fournissent 
pas mais la mairie peut comprendre certaines situations, selon Mme Boulain, et nous voyons aussi au cas 
par cas. 

3. Questions sur le contenu des repas végétariens : peu de diversité proposée ? (Possibilité 
d’avoir féculent et légumes ?)  

Il y a bien un repas végétarien chaque semaine. Cette information est sur le panneau d’affichage de 
l’école et sur le portail famille. Pour les personnes végétariennes, les menus sont équilibrés et l’enfant 
peut manger à sa faim et avoir l’équilibre alimentaire requis pour sa journée. Il est possible de ne pas 
demander de viande et d’avoir plus de légumes et de féculents. 
 
Nous remercions les délégués qui doivent s’en aller. 
 

3- Présentation de la prévision des effectifs 
 

Prévisions septembre 2022 

 TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

6 2+12 15 16 8+1 17 11 11 17 116 

EFFECTIFS  2023 

 

Mme SOCHON Mme PETIT Mme LAUNAY Mme CHAUMONT 
Mmes GUERRIER 

M. NERRE 
 

TPS PS MS MS GS CP CE1 CE1 CE2 CM1 CM1 CM2 TOTAL 

6 11 8 9 14 9 12 5 12 4 8 18 115 

25 23 21 21 26 79 familles 

Prévisions septembre 2023 

 TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

 6 15 11 17 14 9 17 12 12 113 



 
L’effectif reste stable et il y eut plusieurs familles à confirmer l’inscription de leur enfant à l’école lors de 
la Porte Ouverte du samedi 18 mars 2023. 
 
 

4- Ecriture du nouveau projet d’école- Concertation 
 
Comme nous l’avions annoncé lors du 1er conseil d’école et qui fut validé par le conseil, nous souhaitons 
écrire le nouveau projet d’école en collaboration avec les partenaires (enfants, parents et collectivités). 
 
Mme Guerrier a eu des retours écrits de familles mais peu ont souhaité participer à une réunion 
d’échanges sur ce sujet (seulement 3). Ainsi, il a été décidé de faire cet échange lors du conseil d’école 
car l’équipe enseignante, la collectivité et les parents sont représentés. 
 
La directrice avait envoyé un document quelques jours avant ce conseil pour que chacun puisse prendre 
connaissance de ce qu’il sera demandé. Ainsi, après quelques échanges voici ce qui a été dit lors du 
conseil : 
 
 
 
 
 
 

Domaine 1 – Les apprentissages et les parcours des élèves, l’enseignement 
Acquis scolaires, résultats des élèves et équité 

Points forts Points à améliorer 

Bonne communication GS-CP 
APC 
Retours du collège positifs 
Régularité de la transmission des résultats 

6ème : compréhension de l’oral et résolution de 
problèmes 
CE1 lecture à voix haute. 
Même si ces résultats des évaluations nationales 
ne reflètent pas réellement les résultats des élèves 
en 6ème et cela dépend toujours d’une cohorte et 
d’un instant T. Par exemple cette évaluation ne 
prend pas en compte les dys… 

Organisation scolaire et pédagogique 

Points forts Points à améliorer 

Sorties prévenues en amont ou lorsqu’il y a un 
changement. 
Les APC 

 

Personnalisation du parcours des élèves 

Points forts Points à améliorer 

Progression ceintures/plan de travail/le carnet de 
suivi des apprentissages ; 
Chaque enfant avance à son rythme. 
Le choix des activités. 

 

Pratiques dans un contexte dégradé ou de crise 

Points forts Points à améliorer 

Réactivité et efficacité  

 

Analyse de la situation de l'école 

lors du conseil d’école 

 



 

Domaine 2 – La vie et le bien-être de l’élève, le climat scolaire 
Climat scolaire et bien-être à l’école 

Points forts Points à améliorer 

Les enfants prennent plus la parole. Ils échangent. 
Une facilité à voir l’adulte. 
Une bonne communication au périscolaire. 
M.Terrier du périscolaire le constate aussi. 
L’équipe éducative est présente et à l’écoute des 
élèves et des parents 

Mixité garçon /fille. Point de vigilance car Il y eut 
une mixité plus difficile chez les CM2 cette année 
contrairement aux années. 
 

Continuité, complémentarité des apprentissages et règles de vie 

Points forts Points à améliorer 

Les règles de vie bien définies. Bon cadre Gestion du couloir (réflexion à avoir sur le respect 
des règles dans le couloir de l’élémentaire) 

Temps et espaces scolaires 

Points forts Points à améliorer 

Embellissement des cours 
Aménagement des espaces de cour 

Lieux de sport 

Inclusion scolaire et équité 

Points forts Points à améliorer 

Bonne inclusion et les autres élèves sont prêts à 
rendre service.  

 

Gestion de crise 

Points forts Points à améliorer 

Idem  

 
 

Domaine 3 – Les acteurs, la stratégie et le fonctionnement de l’école 
Orientations stratégiques et projet d’école 

Points forts Points à améliorer 

Eco-école (alimentation) développement durable 
Autonomie de l’élève 

 

Fonctionnement général de l’école 

Points forts Points à améliorer 

Ecole en chaussons 
Développement de l’autonomie de l’enfant et 
responsabilisation. 

 

Gestion des ressources humaines et développement professionnel des personnels 

Points forts Points à améliorer 

Cohésion de l’équipe et équipe stable.  

Pratiques dans un contexte dégradé ou de crise 

Points forts Points à améliorer 

Les enseignants ont assuré la continuité 
pédagogique 

 

 
 
 
 



 

Domaine 4 – L’école dans son environnement institutionnel et partenarial 
Relations avec les autorités de rattachement et leurs services,  

ainsi qu’avec les services déconcentrés de l’État 

Points forts Points à améliorer 

L’école et le périscolaire assurent une certaine 
complémentarité sur la journée d’un écolier. 

 

Collaborations avec les autres écoles et établissements  
(écoles, collèges, réseau d’éducation prioritaire) 

Points forts Points à améliorer 

Liaison école collège 
Correspondances avec d’autres écoles 

Veiller à avoir plus de lien avec les écoles de 
secteur 

Alliance éducative avec les parents et co-éducation 

Points forts Points à améliorer 

L’ENT toutemonannée 
Intervention des parents dans les classes 
Les parents interviennent dans les classes 
Ils sont souvent associés aux projets. 

 

Collaborations avec les partenaires culturels, scientifiques, sportifs, internationaux et du 
développement durable et partenariats éventuels avec lemonde économique et technologique 

Points forts Points à améliorer 

Danse et musique (Conservatoire) 
MNE ou CIN 
Association à la rencontre du Passé : 39-45 
Un oppidum à St Jean sur Mayenne (patrimoine 
local) 
 

Plus communiquer sur la collaboration avec l’USEP 
(P’tit Tour) 
Avoir plus d’intervenants sportifs 
 

 
 
Suite à cet échange, Mme Guerrier présente les retours de famille par écrit. Deux questions leur ont été 
posées suite à une présentation des 3 domaines (la réussite de tous les élèves, la réduction des 
inégalités et le bien-être) : 
 

1- Ainsi, pourriez-vous nous aider dans ce choix d’axes de travail pour les 3 ans à venir, en nous faisant part 
de ce que vous souhaitez voir perdurer au sein de votre école en lien avec les 3 domaines cités 
précédemment : 

2- Avez-vous aussi des propositions ou idées d’actions à mener pour les 3 années à venir autour de ces 3 
domaines : 

 

Dans ce que les familles veulent voir perdurer, on remarque que la réussite des élèves et la prise en 

compte des parcours individuels sont très appréciées (en rouge). 

En proposition, nous remarquons beaucoup de bleu en lien avec le bien-être. Beaucoup de familles 

apprécient le climat positif et sécurisant de l’école mais s’inquiète pour le collège car c’est une petite 

école très protégée. Ainsi les familles souhaitent que les enfants soient davantage préparés à la lutte 

contre le harcèlement et les réseaux sociaux. 

Aussi, les familles souhaitent plus d’interventions ou de lien vers le culturel. 

 

 

 



Ce que vous souhaitez voir perdurer : 
 

➢ Continuer et poursuivre le développement de l’autonomie pour une 

meilleure réussite des enfants (plan de travail, plateau en maternelle) 

➢ Pédagogie Freinet : apprentissage au rythme de l’enfant+ favorisation de 

l’entraide en classe+ valorisation des réussites dans les apprentissages 

➢ Continuer à développer l’autonomie des enfants au travers de la 

méthodologie actuelle où les enfants évoluent à leur rythme. 

➢ Prendre en compte les diverses difficultés de chaque élève et faire en sorte 

qu’il y arrive à son rythme sans être découragé. 

➢ La réussite scolaire tout en respectant le rythme les capacités et le rythme 

de l’élève 

➢ Je souhaite voir perdurer le travail sur les savoirs fondamentaux (français 

avec les dictées) et les mathématiques. 

➢ Le suivi des leçons sur « toutemonannée.com » (très bonne idée…) 

➢ En lien avec les 3 domaines cités précédemment, nous souhaitons voir 

perdurer la réussite de tous les élèves avec la personnalisation du suivi 

pédagogique, la forte liaison école/collège et maison. Enfin le bien-être de 

l’élève est pour nous une priorité : l’ensemble des leviers. 

➢ Conseils d’élèves réguliers pour favoriser les échanges et la gestion des 

conflits 

➢ Le climat scolaire positif 

➢ Le bien-être à l’école : Que chaque élève se sente à sa place au sein de 

l’école, d’un groupe/ l’égalité et la mixité/l’ouverture culturelle/ 

l’ouverture sur l’extérieur/ 

➢ Sortie scolaire 

➢ Une étudiante anglaise qui viendrait faire 1h de cours comme il y a 2 ans. 

➢ L’ouverture culturelle grâce aux sorties scolaires, interventions ou 

spectacles 

➢ Les projets 

➢ Goûter philo/ Quoi de neuf/éco-école 

➢ La transition écologique 

➢ J’apprécie qu’il y ait des leçons le soir, ça les prépare mieux au collège. 

➢ Pas assez de recul car notre 1er enfant vient d’intégrer l’école 

➢ Tout doit perdurer RAS 

➢ Ce qui est mis en place au sein de l’école semble déjà répondre à ces 3 

domaines 
 

 

 

 

 

 

 



Avez-vous des propositions ou idées d’actions à mener : 

 
➢ L’importance de l’eau, le recyclage de l’eau 

➢ Mettre en place l’aquaponie (parc Echologia) pour le potager de l’école 

➢ Faire un potager collaboratif entre petits et grands 

➢ Mener des actions de sensibilisation sur l’écologie et l’environnement 

(ferles, maraîcher, parc) /action contre le harcèlement 

➢ Sensibilisation sur le harcèlement, les réseaux 

➢ Renforcer la lutte contre le harcèlement scolaire, les prévenir des dangers 

et des conséquences aussi sur les harceleurs. 

➢ Le bien-être : Travailler autour des émotions avec les enfants. 

➢ Travail sur la maîtrise et l’expression des émotions 

➢ Sensibilisation aux risques de harcèlement, violence 

➢ Projet autour du consentement et l’égalité fille-garçon. Atelier pour 

déconstruire les préjugés, travail autour de l’empathie, la méditation. 

➢ Développer l’apprentissage de la mixité garçon/fille au travers des travaux 

de groupe en classe et non pas toujours constituer ses groupes en fonction 

des affinités des élèves. 

➢ Les gestes des premiers secours. 

➢ Temps de lecture faite aux maternelles par les primaires, favoriser la 

lecture à haute voix, interconnaissance des élèves des 2 sites 

➢ Sensibilisation aux différents handicaps (Association Quest’handi) 

➢ Actions autour des JO ? découvrir des sports paralympiques (USEP) 

➢ Participation à des actions culturelles : projet en commun avec des 

établissements médico-sociaux/Ephad/un festival. Intervention de Laval 

Agglo par le biais d’intervenants musicaux (projet cirque par exemple) 

➢ Apprentissage des langues, inscription dans la démarche d’école bilingue 

en anglais ? 

➢ Echanges avec d’autres écoles 

➢ Préparer les élèves à l’entrée au collège (changement de cadre : petite 

école et grand collège) 

➢ Travailler sur une charte de l’enfant qui met l’enfant au cœur de son 

parcours scolaire. Grandes lignes connues et personnalisation par l’enfant. 

(Objectif : tracer ses réussites, ses capacités, ce qu’il a aimé, son 

implication) 

➢ Aides aux devoirs par des bénévoles (hors école) 

➢ Devoirs à la garderie 

➢ Bien apprendre aux enfants à apprendre une leçon.  

➢ Pas d’idées particulières 

 

 

 



Mme Guerrier présente aussi ce qui est sorti des premiers échanges entre collègues un mercredi matin . 

Tout d’abord, chaque enseignante a dû répondre aux 7 points suivants par écrit puis les mettre en commun : 

1. Notre école aujourd’hui c’est… 

➢ Transmettre ou mettre à disposition les savoirs 

➢ Apprendre à vivre et travailler ensemble 

➢ Equipe -stabilité-dynamisme-questionnement  

➢ Stabilité (équipe et effectif). Ecole accueillante (bâtiments-fresques) 

➢ Eco école 

➢ Stabilité 

➢ Une structure à taille humaine dans un environnement proche de la nature 

➢ Eco école 

➢ Une équipe stable 

➢ Une APEA forte dynamique 

➢ Un rayonnement (communique) 

➢ Pédagogies coopératives (ateliers, plan de travail, tutorat) 

 

2. Notre projet, c’est… 

➢ Adhérer à des projets et à des valeurs communes avec les spécificités de chacune 

➢ Former des écocitoyens 

➢ Former des écocitoyens 

➢ Inclure tous les enfants dans les projets 

➢ Assurer la réussite des élèves dans le respect des programmes 

➢ Créer plus de liens entre les élèves 

➢ Pédagogie de projets 

 

3. Les spécificités pédagogiques 

➢ Pédagogie de projets et coopératives 

➢ La différenciation pédagogique 

➢ Travailler ensemble (collègue et élève) 

➢ Accompagnement individualisée 

➢ Parcours scolaire individualisé 

➢ Continuité pédagogique 

➢ Pédagogie avec le numérique 

➢ Former des écocitoyens 

 

4. Projets avec partenaires 

Eco-école : CIN MNE – Mairie et parents- Association en lien avec le thème de l’année 

Bonne communication avec le périscolaire 

EPS et musique : USEP, Conservatoire 

5. Evaluations Nationales 

CP-CE1 : Fluence -résolution de problèmes 

CM2 : Problèmes et compréhension orale 

 

6. Réduire les inégalités 

➢ Elémentaire : Système de ceintures et plan de travail 

➢ Tutorat et adaptation pédagogique 

➢ Multiplier les entrées, les supports, en individuel ou en collectif 

➢ APC (mise en confiance et travail sur les maths plus efficace) 

7. Climat scolaire- bien-être 

➢ Point fort de l’école 

➢ Aménagement de l’école (cours, des espaces jeux) 

➢ Conseil d’élèves hebdomadaires 

➢ Médiation, messages clairs. Beaucoup de dialogue entre élèves et adultes 

➢ Responsabilité (métiers, délégués, éco-délégués…) 

➢ Une place est laissée aux expressions des émotions 

 



Ainsi, trois axes se dessinent pour notre école : 

 

➢ Axe : La lecture 

Faire un questionnaire et évaluation pour un constat chiffré au départ (nombre de livres lus, ceux 

qui aiment lire ou non, fluence…etc) 

 

Fiche action : 15 min de lecture quotidienne (aussi au périscolaire) 

Fiche action : Emprunt de livres 

Fiche action : Cercle de lecture, participer  

Aménager la bibliothèque (service civique) 

➢ Dans la lecture nous inclurons la lecture d’énoncés de problèmes afin d’y intégrer les 

mathématiques, souhait de l’éducation nationale. 

 

➢ Axe : Parcours citoyen 
Ecologie : eco-école éco-délégués et E3D 

Le pass-citoyen de la maternelle à l’élémentaire (cahier de la maternelle au CM2). Créer un livret de la 

maternelle au CM2 avec des actions (ou activités) à cocher tout au long du parcours de l’élève afin de lui 

assurer un parcours citoyen de qualité. 

 

➢ Axe : EPS- culturel 
Fiche action : organiser des rencontres et échanges intergénérationnels - journée et après-midi par 

trimestre. (ex : Génération 2024). 

 

➢ Il nous faudra à présent définir les fiches « action ». Nous pourrons convier les 3 parents 

souhaitant y participer. 

 

5-Projet de classes et de cycles 

N’ayant que très peu de temps, les projets seront présentés au prochain conseil d’école. Mme Petit 
demande juste la réservation de la salle de l’Aquarelle le mardi 9 mai pour le spectacle. Seule date 
possible. 
Les enseignantes communiquent énormément sur les projets et les blogs de classe et celui de la 
direction sont très alimentés. 
 
Mme Guerrier informe simplement que l’inauguration des fresques aura bien lieu le lendemain 
samedi 1er avril à 11h30 avec la présence de Mme Boulain et de M. Galou. M Barré confirme son 
absence. Son activité professionnelle l’en empêche. 
 
Elle ajoute aussi que plus de 23 familles ont répondu présent pour les ateliers « chantier » nature qui 
auront lieu le samedi après-midi suite à l’inauguration. 
 
Une réunion éco-école aura lieur le mardi 11 avril. 
 

6-Sécurité/Hygiène (Exercices incendie/attentat/PPMS) 

Un exercice « alerte-incendie » et un exercice « attentat intrusion » auront lieu en période 5. 
 
 



7- Les budgets, les investissements et les aménagements 

 

L’école a, pour l’année 2023, demandé les investissements ci-dessous par ordre de priorité : 

 
1- Le matériel de sonorisation pour l'école 
2- Le mobilier de dortoir (Lits + matelas + sacs de couchage + claustras) 
3- Le matériel de jardinage pour l'école 
4- Les 5 tabourets pour chaque enseignante 
5- Les meubles pour l'espace bibliothèque des deux classes de maternelle (Cet investissement 
peut attendre pour l'année prochaine) 

 
Mme Boulain nous informe que le matériel de sonorisation, le matériel de jardinage et les 5 tabourets 

sont accordés. 

 

Pour le moment le mobilier du dortoir n’est pas accordé car la collectivité n’est pas en accord avec ce 

besoin de changement du mobilier. 

Mme Guerrier remercie la mairie pour avoir accordé ces investissements. 

 

8- Questions diverses 

 

1. Pourquoi les toilettes des moyennes et grandes sections, qui sont en plein 

milieu du hall d'accueil, ne peuvent pas être fermées grâce à la porte ? 

(intimité)  

Mme Petit explique que ces protes ont toujours été ouvertes mais que cela n’empêche pas l’intimité. 

Nous sommes en maternelle et normalement les familles ont fait en sorte que leur enfant ait fait ses 

besoins à la maison avant de venir à l’école. Ces sanitaires ne concernent que les grandes sections et 

ceux-ci n’y vont en journée qu’un par un avec l’ATSEM et non en groupe. Les MS vont dans les 

sanitaires des petits avec seulement des parois. Pour plus de sécurité (doigts coincés dans les portes et 

surveillance) et de fonctionnalité (sanitaires étroits), ces portes resteront ouvertes. 

2. Beaucoup de remerciements pour le projet alimentation et de manière 

générale 

Merci de l’équipe enseignante 

3. Toutemonannee est apprécié car alimenté et suivi par les parents  

Merci de l’équipe enseignante. Bientôt, nous auront une autre ENT E-primo qui sera présenté aux 

familles en juin par Mme Guerrier 

1. Un parent nous questionne sur la disparition de la possibilité de prendre 

le petit déjeuner à la garderie du matin. Y a-t-il une raison particulière ? 

 



Il n’y a pas de prise de petit déjeuner à la garderie. En effet, certaines familles déposent leur enfant 

tôt à la garderie mais nous ne pouvons pas gérer la prise de petit déjeuner. 

2.  Très bonne initiative de l’aide aux devoirs (très appréciée de nombreux 

parents)  

En effet, ce fut très apprécié mais la personne qui s’était proposée a été embauchée et donc  elle ne 

peut plus assurer l’aide aux devoirs. La mairie cherche une autre personne. Mme Guerrier demande si 

des retraités ou des personnes s’occupant de la bibliothèque peuvent peut-être être intéressées. 

3. Serait-il possible de rentrer dans la garderie comme avant COVID ? Pour 

voir les "expositions" des œuvres des enfants. 

Mme Boulain propose de faire une exposition dans la salle du conseil lors d’un jour de marché un 

samedi matin en fin d’année scolaire. 

 

Propositions: 

 Serait-il envisageable d’organiser une réunion de présentation du 

périscolaire/cantine fin septembre pour permettre aux parents de poser leurs 

questions sur le fonctionnement quelques semaines après la rentrée ?  

Serait-il possible de faire une porte-ouverte de la cantine le jour de la porte-

ouverte de l’école ? 

 

Mme Guerrier fait part de son mécontentement sur le fait que la porte ouverte de la cantine ait lieu le 

jour de la porte ouverte de l’école privée sachant que notre porte ouverte était déjà passée. Nous 

n’avons eu l’information qu’après. 

M. Barré répond qu’il en a marre d’avoir à gérer ce genre de situation. Il acceptera de faire une porte 

ouverte de la cantine et du périscolaire seulement si les deux écoles font leur porte ouverte le même 

jour. 

 

Mme Guerrier explique que la dernière fois qu’il y eut les portes ouvertes le même jour, l’école privée 

avait maquillé les enfants et c’était plus une kermesse qu’une réelle porte ouverte. Elle n’a jamais été 

contre une porte ouverte le même jour mais depuis cet événement elle ne le souhaite plus car cela créé 

de la surenchère. Il existe déjà assez de concurrence et de tension entre les deux écoles, il ne faut pas 

envenimer la situation. 

M. Barré ajoute que Mme Guerrier ne veut pas d’école privée à St Jean sur Mayenne et le répète à 

deux reprises. Mme Guerrier réfute et explique qu’au contraire, elle a pu depuis 13 ans proposer 

plusieurs projets à l’école privée sans en avoir en retour. Elle ajoute que c’était bien Mme Noire qui au 

départ ne souhaitait pas une porte ouverte le même jour et non elle. 

Mme Langeard revient sur les propos de M.Barré et M. Le Maire affirme avoir dit des mots qui ont 

dépassé sa pensée. 



Mme Boulain a expliqué avoir fixé cette porte ouverte du périscolaire le 1er avril car les deux écoles 

organisaient un événement ce jour. Mme Guerrier explique que ce ne sont pas les nouvelles familles 

qui viendront le 1er mais bien des familles déjà dans l’école. 

Mme Petit propose de faire à l’avenir une porte ouverte en septembre mais pas le même jour des 

portes ouvertes des deux écoles. 

Mme Boulain affirme que toutes les familles visitent les locaux du périscolaire lorsqu’elles inscrivent 

leur enfant à la cantine ou à la garderie. 

M. Barré ajoute d’ailleurs que concernant les inscriptions à l’école, il faut revenir à l’organisation 

précédente. C’est au maire de signer les certificats d’inscription à l’école des nouvelles familles car 

pour le moment ce n’est pas dans les règles. Mme Guerrier confirme que les inscriptions se feront à la 

mairie. 

Le climat s’est malgré tout apaisé en fin de conseil. 

FIN : 21h15 

 

 

 


